

EL CORREO

Año XIV

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Extranjero, pesetas 12 trimestre; Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

MADRID

Martes 3 de Octubre de 1898

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

Núm. 4.917

GUERRA SORDA.

Es frecuente advertir en todos los partidos corrientes diversas sobre puntos de conducta y aun de doctrina.

La pasión o el interés, así de monárquicos como de republicanos, lo suele negar; y sin embargo, los hechos dejan a su debida luz los convencionalismos.

Todos los días los republicanos, en su prensa, hablan de las excelencias de la armonía que entre ellos reina; y sin embargo, los hechos desmienten semejante aserto.

Véase, en prueba de ello, lo que el Sr. Pi y Margall, en su periódico *El Nuevo Régimen*, dice a salmeronianos y zorrillistas:

«Lejos de combatir a los amigos del señor Salmeron, manifestáramos en nuestro artículo anterior la complacencia con que habíamos visto su franca y paladina aceptación de la autonomía de las regiones y los municipios. Verdaz es que de aquí tomáramos pie para de nuevo encarecer la necesidad del comun programa, y aun manifestar que teníamos ya para conseguirlo un punto de partida; mas esto no era sino repetir una vez más lo que tantas veces hemos dicho, es a saber: que la autonomía regional y municipal, dado el progreso de las ideas políticas, ha de ser la aspiración de todos los republicanos y la base de la República. Consagrada la autonomía de la nación, y casi un hecho la del individuo, no queda verdaderamente por realizar sino la de los grupos que entre el indivi-

duo y la nación existen. Seria, a no dudarlo, además de insano, contrario al principio de la libertad, generador de todas las revoluciones del siglo, permitir que continuasen en su actual servidumbre los municipios y las regiones.»

La misma amonestación—si así puede decirse—que el Sr. Pi y Margall dirige a los centralistas, endereza a la vez a los amigos del Sr. Zorrilla, cuando les dice:

«Confiamos en que de estas verdades se han de convencer los mismos progresistas; y como los federales, para vivir en plena comunión con los demás republicanos, no queremos sino que se nos admitan las autonomías por que venimos abogando, no perdemos la esperanza de ver reunidos en torno de una sola bandera a todos los adversarios de la Monarquía.»

Pero donde se descubren los propósitos y creencias del Sr. Pi, es en este párrafo del artículo a que nos referimos, que brilla por su crudeza:

«La actual unión—dice el Sr. Pi—se empieza a comprender que sirve principalmente para que a su sombra madren y prealescan sobre los más los menos, sin que entre todos haya aquella poderosa cohesión y aquella idéntica voluntad que se necesita para el derrumbamiento de poderes, que gracias a la tradición y al hábito tienen echadas en el país profundas raíces.»

Se vé, por tanto, que el Sr. Pi no cesa en su idea del programa federal, como programa único, mas como este lo repugnan centralistas y zorrillistas, de ahí el silencio de *La Justicia* y de *El País*.

de los muros de la plaza, que era donde entonces desaguaba.

Para llevar a efecto estas obras, a las cuales se oponían diariamente las kabilas rebeldes, fué preciso enviar una división española de 6.000 hombres y un cuerpo de ejército marroquí.

En 1834 se edificó en el cerro de San Lorenzo el primer baluarte en aquel territorio, cuyo dominio nos pertenecía de derecho por el tratado de 1861.

A la construcción del fuerte de San Lorenzo, a 200 metros de la plaza, siguió la del de Camellos, algo más retirado; a éste, el de Cabrerizas Bajas, y a éste el de Rostrogordo, ya en los mismos límites del territorio español, y simultáneamente que se construían estos principales, no se ha dejado de la mano, y hoy están en disposición de prestar servicio, los fuertes del Polígono, San Francisco y Cabrerizas Altas.

Para completar la defensa del valle de Rio Oro faltaba el fuerte de Sidi Guariach, que es, por su posición, de una gran importancia estratégica.

Los moros se opusieron desde el primer momento a la construcción de este fuerte.

El viernes comenzaron las obras de la caseta provisional de herramientas y pequeño destacamento de guardia para el fuerte definitivo, y por la noche los moros destruyeron lo edificado.

El sábado se hizo de nuevo la obra destruida, se alcanzó mayor altura en los muros, se logró medio cubrir la caseta, se dejó allí un destacamento de 40 hombres, y la noche pasó sin más que algún ligero tiro de moros sueltos contra la caseta, sin ser contestado por los de adentro, y sin consecuencias ostensibles ni quebrantos que lamentar.

Todo parecía ya terminado, cuando de repente, ayer mañana, apenas amanecido, se vieron todas las faldas de las montañas vecinas cuajadas de moros, cuyo número no bajaría de 12.000.

Ya decíamos en otro lugar cómo comenzó el combate.

Detalles del combate

La bravura de nuestro ejército.

En el combate de ayer quedó demostrado una vez más la bravura, la serenidad y el arrojo de nuestro valiente ejército.

Hubo un momento en que nutridísimo grupo de moros avanzó sobre el fuerte de los Camellos, aproximándose hasta tocar las murallas.

Dióse entonces orden de que cargara sobre los moros un pequeño destacamento de caballería.

Formábase solamente ocho ginetes al mando del teniente Sr. Gólfín.

La escasez de la fuerza hizo comprender a aquellos bravos soldados que era preciso suplirla con el empuje de la primera acometida.

Con la velocidad de un furioso galope cayeron los ocho jinetes sobre la morisma, que los recibió con descargas de los magníficos fusiles de que están armados los rifles.

El efecto de la acometida fué tremenda. Cayeron heridos buen número de moros, y todos los que pudieron salieron huyendo.

En su fuga lograron llevarse uno de los soldados de caballería, que se supone estaba herido.

El teniente Gólfín, que se lanzó con extraordinaria bravura al frente de su pequeño escuadrón, quedó herido de un balazo en el muslo derecho.

El caballo que montaba el Sr. Gólfín quedó muerto.

Un pelotón de moros avanzaba hacia nuestras guerrillas.

El general Margallo ordenó a su ayudante, Sr. Cuadrado, que con una sección los rechazara; la sección avanzó en guerrilla, y el general con ella, a tiempo que un soldado de caballería que había sido desmontado, acosado por cuatro moros se batía valerosamente.

Una vez en el suelo, cogióse a las bridas de un caballo cuyo ginele le acosaba para prenderle, y comenzó a defenderse repartiendo tajos y mandobles sobre el moro de caballería, que al fin tuvo que huir.

Otros tres moros de a pie stacaron enseguida a nuestro bravo soldado; contra los tres se defendió bizarramente largo rato.

Entre tanto, el general Margallo y su ayudante animaban a la gente para que acudiera a salvar al soldado que con tanto valor resistía.

Los moros, al ver llegar una guerrilla que venía en defensa del soldado, huyeron.

El general se adelantó a las guerrillas, abrezó al soldado, y dijo dirigiéndose a los demás:

—¡Es un valiente! Este soldado, que llamó la atención por su heroísmo, salió ayer por la mañana del hospital, y entró en fuego estando aún convaleciente.

Valor de los paisanos.

El teniente Palacios.

El oficial de la reserva Sr. Palacios, organizó una expedición de 70 hombres y se ofreció al coronel Casellas, el cual aceptó el ofrecimiento del bravo oficial.

La nueva fuerza marchó sin pérdida de tiempo al fuerte de Camellos, presentándose inmediatamente al general Margallo, quien dispuso fueran hasta las guerrillas a abastecer de municiones a los soldados que se batían allí y que ya las habían casi agotado.

Los valientes paisanos cumplieron el pelagrosísimo cometido llegando hasta la guerrilla, no sin que del nutrido tirote-

que hubieron de sostener, resultara gravemente herido el oficial Sr. Palacios, jefe de la improvisada fuerza.

La herida del teniente Palacios ocurrió al atacar con 60 hombres una posición en que se habían parapetado los moros.

La herida es en el muslo con fractura del hueso.

La retirada.

El general Margallo comprendió por el estado del combate que debía retirarse la tropa antes de que llegara la noche.

Entonces pidió más fuerzas a la plaza, y le anunció el envío de 70 hombres del disciplinario.

El general ordenó que avanzaran las guerrillas, ejecutando un movimiento de flanco, y escogió tres hombres decididos de la sección de Caballería, ó sea el sargento Cadenas y dos soldados de primera clase.

Estos hombres debían llegar al fuerte con instrucciones del general, teniendo que recorrer para ello mas de un kilómetro en medio de una lluvia de balas.

El sargento y los soldados referidos salieron de la línea española, llegaron al fuerte y entraron en él.

Los moros habían comprendido el objeto del movimiento, y concentraban horrorosamente el fuego sobre el fuerte.

Al fin se vio partir de la caseta a un soldado que se dirigió a galope tendido hacia el sitio en que estaba el general.

Entonces el comandante de Estado mayor, Sr. Sebastian, por orden del general Margallo, se puso al frente de una sección de infantería.

El general se colocó a la cabeza de otra y adelantaron en medio de un mortífero tirote, a fin de ocupar las posiciones más avanzadas y precisas para la retirada.

A poco de que las cornetas dieron el toque de retirada, los que estaban en la caseta no la abandonaron, en vista de lo cual el comandante de Estado mayor, Sr. Sebastian, se dirigió en persona a la caseta bajo una granizada de balas, y ordenó a los que se encontraban en aquella que se retiraran sin pérdida de tiempo.

Obedeciendo tan terminantes órdenes, salieron, por fin, primero los ingenieros que ocuparon posiciones y rompieron el fuego para contener a los moros.

Detrás de los ingenieros salieron trabajadores que emprendieron la retirada a la carrera; después las fuerzas del regimiento de África, que también ocuparon posiciones, y en seguida las fuerzas disciplinarias mandadas por el bravo teniente señor Torret.

Cuando esto ocurría habían llegado los 70 hombres del disciplinario enviados para contener a los moros.

Estos acosaban como lobos a los nuestros. Entonces se emprendió la retirada ordenadamente y por escalones.

Los 160 soldados y 150 presos que se hallaban en el fuerte uniéronse, merced a un vigoroso esfuerzo de ellos y de sus auxiliares, al grueso de las fuerzas. Estas valerosas tropas que durante todo el día se han batido sin comer garbanos el llano con admirable aplomo y sangre fría y comenzaron a retirarse ordenadamente teniendo en respeto al enemigo.

El general Margallo.

Todo cuanto se diga de la bravura y pericia de este valiente general, nos parece poco, sabiendo su comportamiento en la jornada de ayer.

Estuvo siempre en los sitios de mayor peligro, y fué el último que se retiró yendo al frente de la caballería.

Los demás jefes y oficiales han secundado admirablemente la conducta del general Margallo.

Un accidente desgraciado.

Al meter un bota de metralla en un cañón, estalló aquel, hiriendo en una pierna al oficial de ingenieros Sr. García Pesé y a un cabo de artillería.

Fué necesario proceder a la amputación de la pierna.

Muertos y heridos.

Hay que lamentar ocho muertos y treinta y tres heridos de la clase de tropa, entre los trescientos cincuenta hombres que tomaron parte en el combate y de los cien prisioneros que trabajaban en la caseta.

Entre los heridos hay muchos de gravedad. De los oficiales heridos, los Sres. Gólfín y Palacios están graves.

Los heridos fueron conducidos a hombres por paisanos de todas clases y condiciones, desde el rico propietario al pobre menestral.

Bajas a los moros.

Durante el combate, y mientras los accidentes del terreno lo permitieron, la artillería de los fuertes hizo magníficos disparos, que produjeron numerosas bajas entre los moros.

El número de estas que tuvieron los rifles no se especifica en el parte, si bien es de creer que las granadas disparadas desde los fuertes les debieron hacer mucho daño.

La mezcla fué derribada a tiros de cañón, así como también varios aduses y poblados que se hallan bajo los fuegos de los fuertes.

Situación de la plaza.

Parece que hay en Melilla municiones y víveres suficientes para resistir por largo tiempo un ataque de los moros.

Disparos de cañón hay 16.000, y el artillado, desde los últimos sucesos que tuvieron lugar en tiempo del general Mirella, se ha mejorado mucho, contando ahora con

dos piezas Armstrong, varios cañones de 4 a 15 centímetros Vardes, una batería de cuatro cañones de montaña para operaciones y varias piezas de 4 a 18 y nueve centímetros.

El completo de la fuerza que tiene hoy Melilla es de unos 1.200 hombres.

La población sana no es muy numerosa.

Reclamaciones diplomáticas.

El comandante general de Melilla tenía órdenes para que en cuanto hubiera cualquier agresión de los moros, al mismo tiempo que comunicase la noticia al gobierno, telegrafiase en el mismo sentido a nuestro representante en Tánger, con el fin de que se entablase la correspondiente reclamación diplomática. Así lo ha hecho en la ocasión presente el Sr. Margallo, y a estas horas debe tener el ministro del Sultán una reclamación enérgica de nuestro representante.

El ministro de Estado pasó ayer una nota a los representantes de las naciones acreditadas en Madrid, participándoles lo ocurrido.

Órdenes enérgicas.

El general Margallo ha indicado la casi seguridad que tiene de que hoy vuelvan los moros a reproducir la algarada, y el ministro de la Guerra le ha comunicado órdenes terminantes para que si esto sucede arrase cuanto del campo moro se halle al alcance de las baterías de los fuertes.

También le ha dado carta blanca para proceder con el mayor rigor, a fin de que el escaramiento para los moros sea ejemplar.

El ministro de la Guerra.

El señor ministro de la Guerra, después de celebrar con el comandante general de la plaza de Melilla, Sr. Margallo, la conferencia telegráfica a que anteriormente nos referimos, se trasladó a casa del presidente del Consejo de ministros, para darle cuenta circunstanciada del suceso, transmitiéndole las noticias que acababa de comunicarle aquella autoridad.

Después se trasladó el general Lopez Dominguez a Palacio para dar cuenta de los sucesos a la Reina.

En las regias habitaciones se celebraba un concierto de carácter familiar, que fué suspendido en el momento en que se le manifestó a la regente que deseaba hablarle el general Lopez Dominguez; la reina abandonó la cámara y estuvo conversando con el general Lopez Dominguez largo rato, muy cerca de una hora, segun afirman personas que le vieron entrar y salir de la real cámara.

El general desde palacio se trasladó a su domicilio.

El Sultán de Marruecos.

Dice *El Liberal*: «El Sultán de Marruecos se encuentra en la actualidad recorriendo varias poblaciones del lido allá del Atlas, creyéndose que hasta fines de Octubre no podrá llegar a Marruecos, en atención a los malos caminos que hay en el imperio y a la manera especialísima que el Emperador suele poner en práctica durante sus viajes.

Por lo tanto, hasta últimos de mes no podrán hacerse por el ministro de Estado reclamaciones de ninguna especie, toda vez que las que hoy se le hicieran no llegarían a su destino por falta de medios de comunicación, ni darían, por consiguiente, resultado alguno positivo.»

Consejo de ministros.

Para acordar todas las medidas que se consideren necesarias para la defensa de Melilla contra las agresiones de los moros, se reunirá esta tarde los ministros en Consejo, que presidirá el Sr. Sagasta, si el estado de su salud se lo permite, y si no, se celebrará en el ministerio de Estado.

PALLAS y el Consejo Supremo de la Guerra.

A las nueve y media de la mañana de hoy se ha reunido la sala de justicia del Consejo Supremo de Guerra y Marina para ver y fallar la causa de Paulino Pallás.

Dicha sala la componen: el general Pavia, que ha presidido el acto; los vocales y generales de división D. Eugenio Saljas y Patiño, D. Francisco Gamarra y Gutierrez y D. Mariano Montero Cordero.

Contralmirante D. Juan Martínez Illeras.

Consejeros togados: D. Marciano Donoso de la Campa, D. Juan Miguel Herrera y Ortíz.

Fiscal: El general de división D. Pedro Mella y Montenegro.

La vista ha sido pública, pero ha sido muy escaso el número de concurrentes.

Después de la lectura del proceso, por el relator teniente auditor de segunda, D. Carlos Blanco, el fiscal Sr. Mella hizo una detallada exposición del criminal atentado cometido por Pallás, enumerando las víctimas que había producido y pidiendo en nombre de la justicia y de los más altos intereses de la nación, la pena de muerte para el procesado.

Hizo la defensa del reo el teniente de artillería D. Crisanto Yuste, sosteniendo que Pallás obró impulsado por el fanatismo y por la alucinación que habían producido en su cerebro las lecturas anarquistas.

El Tribunal se constituyó en sesión secreta para dictar sentencia que se crea sea la de pena de muerte.

Pallás en Montjuich.

Esta madrugada ha sido conducido al

SUCESOS DE MELILLA

Las primeras noticias.

Acababan de separarse ayer a las once de la mañana, para ir a almorzar a sus respectivos domicilios, los ministros de la Guerra y de Gobernación.

A poco de llegar el último a su casa, recibió aviso telefónico del jefe de sección de Orden público, Sr. Alejandro, participándole que el jefe de la Central de Telégrafos había recibido un telegrama de los telegrafistas de la estación de Melilla, anunciando que los moros habían roto el fuego contra los fuertes, y que, a juzgar por el incesante tirote y repetidos disparos de cañón, el combate se generalizaba.

Por teléfono también, participó D. Venancio al ministro de la Guerra el contenido de este despacho, y después de almorzar volvió a preguntar a su compañero si había tenido nuevas noticias, contestándole éste que acababa de recibir un despacho del general Margallo, en el que se confirmaban las anteriores referencias, pero reduciendo bastante la gravedad de los sucesos.

El comandante general de la plaza de Melilla había que salía al frente de 700 hombres con el fin de auxiliar la retirada de la fuerza de ingenieros que custodiaba el fuerte en construcción de Sidi Guariach, seriamente amenazada por los rifles.

El ministro de la Guerra contestó en el acto al comandante general de la plaza, Sr. Margallo, diciéndole que en el momento en que las necesidades de la lucha se lo permitiera, se pusiera al habla con él por telégrafo, para que le refiriera lo ocurrido, y tratar de los medios de defensa que fueran necesarios, a fin de imponer a los rebeldes el más absoluto respeto al pabellón español.

En prevision de que fuera preciso el envío de fuerzas a Melilla, telegrafió luego el ministro de la Guerra al comandante general del segundo cuerpo de ejército, Sr. Chinchilla, previniéndole que tuviera preparados tres regimientos de infantería para embarcarse en el momento en que recibieran la orden de hacerle.

A las cinco de la tarde recibió aviso el general Lopez Dominguez de que el señor Margallo estaba en el aparato telegráfico, en cumplimiento de la orden que le había comunicado.

Conferencia telegráfica.

Segun se dice, en la conferencia paró lo siguiente:

A poco de ser de día—comunicó el general Margallo—me avisaron que se escuchaban tiros hacia Sidi Guariach. En el acto monté a caballo, y seguido de los 700 hombres efectivos de que se compone la guarnición de la plaza, me dirigí al lugar del combate.

No tuve más que ver el número inmenso de moros que había alrededor del fuerte en construcción de Sidi Guariach, para comprender que la situación de los 40 hombres que lo guarnecían era comprometidísima. La caseta donde estaba la guarnición dista de Melilla cuatro kilómetros.

Destaque tres soldados de caballería para que me trajeran noticias de los 40 hombres.

A la hora en que telegráfico solo ha regresado uno de los tres soldados: los 40 hombres que guarnecían el fuerte en construcción, viendo que era imposible resistir el número de los moros que atacaban, se replegaron al cerro de los Camellos, desde donde han venido a la plaza.

En el combate sostenido durante todo el día hemos registrado ocho soldados muertos, de ellos cuatro del batallón disciplinario, y 35 heridos, entre los que se cuentan tres oficiales.

Uno de estos oficiales pertenece a la reserva, pero al enterarse de lo ocurrido se presentó como voluntario en unión de un grupo de paisanos que han prestado decidida ayuda a las tropas.

La lucha se entabó entre los soldados españoles y los moros rifeños a muy corta distancia. Algunos ratos la refriega se convirtió en verdaderos combates cuerpo a cuerpo.

Durante todo el día ha estado haciendo fuego la artillería, y se calcula que las granadas han causado muchísimas bajas entre los moros.

Todas las fuerzas de mi mando han rivalizado en valor y disciplina.

La población entera y los penados pidieron armas para defender el pabellón nacional.

El ministro de la Guerra preguntó al general Margallo si necesitaba refuerzos, y éste contestó que por ahora cree tener suficiente con que le suplan las bajas naturales, que se calculan en unos cien hombres.

El gobierno telegrafió ayer al general del segundo cuerpo de ejército, ó sea el capitán general de Andalucía para que salga inmediatamente una compañía de artillería de Málaga, a la cual se deberán asociar los oficiales de artillería que estén en la ciudad capital.

También dispuso el ministro de la Guerra que las 120 plazas que deben cubrirse en los dos regimientos de guarnición en Melilla, se cubran sin pérdida de tiempo con voluntarios, si los hay, y caso contrario sorteándose soldados de los que prestan servicio en Málaga.

Nota oficiosa.

En el ministerio de la Guerra se facilitó anoche la siguiente nota oficiosa:

«Por conversación telegráfica con el comandante general de Melilla, se sabe que después de batirse todo el día la guarnición, retiró pequeño destacamento caseta avanzada con pérdida de ocho muertos y 33 heridos, de estos tres oficiales. Enviada compañía artillería plaza. Pídesse completo de fuerzas de Africa y el disciplinario.»

Antecedentes.

Para que nuestros lectores puedan tener cabal conocimiento de los móviles que han impulsado a los moros para atacar el fuerte de Sidi Guariach, consideramos conveniente recordar algunos pormenores del tratado estipulado en 1861 después de la guerra de Africa.

Se estipuló en este tratado que alrededor de la plaza de Melilla quedaría un espacio de terreno bajo el dominio, jurisdicción y soberanía de España, para mayor seguridad de la plaza y de su guarnición. Se estableció que la superficie de este territorio seria el espacio comprendido entre Melilla, centro de un simulacro, y el radio desarrollado por el alcance de un cañón de los antiguos de 16.

En 1862, una comision, compuesta de dos delegados marroquíes y otros dos españoles, hizo el disparo desde el fuerte de Victoria Grande, y el proyectil vino a caer en la huerta llamada de Kandor, a 2.900 metros de la plaza, en la cañada del arroyo de Farjana, é inmediato (como unos 200 metros) al aduar de este mismo nombre.

Desde 1862 hasta 1870 los españoles no ejercieron acto alguno de soberanía en este territorio, de 1.500 hectáreas próximamente de cabida, y por consiguiente, nuestra jurisdicción no fué más que nominal.

En 1870, con motivo del paludismo que azotaba a la población, se resolvió por nuestro gobierno desviar el cauce del rio hasta 200 metros próximamente más allá

vitis y otras enfermedades desarrolladas en la capital.

Pero el que se declara abiertamente enemigo del entarugado, es el doctor Sedgwick, médico de salud pública en Londres, quien en un informe publicado en el periódico City press, escribe las siguientes palabras: «El entarugado es el sistema de revestimiento de las vías públicas más anti-higiénico que han imaginado los hombres.»

El doctor Saunders exige además el empleo de desinfectantes mezclados con el agua del riego como medio de saneamiento de las calles y la desinfección especial, dos veces al día de las vías entarugadas. Esta doble desinfección diaria se practica ya en algunas calles de Londres, citadas ya por el doctor en su informe, y añade que sin ella sería imposible soportar las emanaciones de los tarugos en fermentación.

Es claro que el doctor Saunders exagera un poco, llevado del celo por el buen desempeño de su cometido; pero la fermentación de la madera en las vías públicas merece estudiarse, y el riego con aguas desinfectantes es una buena idea.

El doctor aludido da la preferencia, entre los empedrados, al de asfalto comprimido, y espera que sus indicaciones serán atendidas en bien general.

NUEVOS TERMÓMETROS.—Desde hace poco tiempo tienden a generalizarse los termómetros de ácido sulfúrico; generalización justificada, porque dichos termómetros ofrecen una escala de observación mucho más extensa en ambos sentidos que la de los de alcohol y mercurio. Así, por ejemplo, mientras este último metal se solidifica a -40°, el ácido sulfúrico no lo verifica hasta -112°. Por otra parte, el alcohol desprende vapores a temperaturas relativamente bajas, y el ácido sulfúrico, no solo presenta este inconveniente, sino que además su dilatación es absolutamente proporcional a la elevación de la temperatura.

FLORES ESCRITAS.—Haciendo pasar una corriente eléctrica a través de los pétalos de una rosa, el fluido decolora la parte atacada y deja en ella una mancha blanca.

De esta observación se ha sacado partido en el mundo elegante; pues tenemos noticia de un banquete en el cual estaba marcado el sitio de cada comensal por una rosa magnífica y lozana que llevaba en sus hojas el nombre del convidado, escrito eléctricamente.

Es indudable que la poesía no muere a manos de los adelantos modernos y que lo que éstos hacen es trasladarla mejorándola; porque si las flores escritas amenazan dar al traste con el simbólico y legendario lenguaje de las flores que tan equívocos servicios ha prestado a los amantes de folletín, en cambio una declaración de amor escrita en los pétalos de una flor, es cosa que habrá de satisfacer a los espíritus más soñadores y poéticos.

SOLDADURA RÁPIDA.—M. Hospitalier, responsable en Chicago de La Nature, cita en su correspondencia un procedimiento muy cómodo y breve de soldar conductores eléctricos, puesto en práctica por la Western Union Company.

El sistema telefónico hoy en uso conocido por el nombre de sistemas de estaciones múltiples, exige innumerables soldaduras entre los hilos conductores y las piezas de comunicación. Dichas soldaduras deben ser hechas con precisión y rapidez, sirviéndose de la resina y no de ácido alguno, y algunas de ellas distan entre sí solo algunos milímetros. Para simplificar la operación emplea la compañía citada, en sustitución de la barra ordinaria de estaño, una cinta del mismo metal doblada a lo largo sobre sí misma en forma de tubo aplastado, en cuyo interior contiene resina en polvo en la cantidad suficiente para limpiar la soldadura. Usando una barra así preparada, basta aproximarla con una mano y el soldador con la otra para soldar de una sola vez y sin baño previo.

En Las Arenas, ninguna invasión y una defunción.

Zona minera.

En Gallarta, una invasión. Labarga, una invasión. Franco balga, dos invasiones. Arboleda, nueve invasiones y tres defunciones. Pucheta, ocho invasiones y una defunción de atacado anterior.

En Belchite no ha ocurrido novedad en la salud pública, en las últimas veinticuatro horas.

Han regresado a San Sebastian, procedentes de Urbleta, el inspector provincial de Sanidad y el subdelegado del distrito. De las tres mujeres atacadas, una solamente se encuentra grave. El aislamiento es absoluto, y la desinfección esmerada. No se pueden tomar otras disposiciones de precaución, pues se aplican todas las que aconseja la ciencia.

Fiesta-Alegre.

Hoy le tocó debutar a Uranga, y lo hizo bastante mal por cierto. La combinación era Uranga y Lasa (blancos), contra Iturriz y Machin (azules).

Estos se llevaron de calle a sus contrarios y a la cátedra, que se había decidido por los blancos. Uranga y Lasa se quedaron en 37 tantos. Iturriz ha jugado muy bien.

Segundo partido, a 35 tantos: Madariaga y Bachiller (blancos), contra Zalacain y Aguirre (azules).

Otro revolcon para los inteligentes del momio.

El partido fué de los más originales que hemos visto. Empezaron los blancos apuntándose siete tantos seguidos; siguieron adelantándose hasta ponerse en 20 por 5 los azules; hacen estos una racha hasta igualarse; sigue reñido el partido y después de igualarse a 34 ganan los azules por un tanto. Aquello era el delirio de apuestas. El frontón parecía un manicomio y cuando los azules se apuntaron el último tanto hubo algun catadrático que no lo quería creer.

En el primer partido, una pelota escapada de la cesta de Machin hirió en una pierna al veterano revisor de El Imparcial, Joshemary, que fué curado en la enfermería. No hay que asustarse, Sr. Joshemary. Esos son perances del oficio.

OTRO RIGO DE PASTRANA

Esta mañana, en la calle de San Bernabé, una pareja del cuerpo de Seguridad halló tendido en el suelo a un anciano, andrajosamente vestido, exánime por inanición, puesto que hacía cerca de veinticuatro horas que no comía.

Auxiliado por varios transeúntos, fué trasladado a la Casa de Socorro de la Latina, donde le hicieron tomar caldo.

En mal estado lo trasladaron al Hospital Provincial. Cuando era conducido a este establecimiento, observaron los guardias que el mendigo trataba de ocultar un frasco que, envuelto en unos trapos sucios, tenía en la mano.

Al entrar en el hospital le recogieron el frasco, a lo que opuso resistencia. Al destapar, cuál no sería la sorpresa de los presentes al ver que lo que el frasco contenía era nada menos que 65 monedas de cinco duros.

Registrados sus pobres vestidos se le hallaron 34 duros en plata y 50 pesetas en calderilla.

Estas cantidades fueron entregadas en la dirección del Hospital.

Estafa.

Hace pocos días, Pedro Alvarez Fernandez vendió a Juan Corrales un carro y un par de mulas en 1.300 pesetas. Esta cantidad se la entregó en títulos de la sociedad minera «The Continental».

El comprador depositó los títulos en el Banco de España, y esta mañana los sacó y se fué a hacerlos efectivos en la caja de la indicada sociedad, donde le manifestaron que eran falsos.

El estafador no ha sido preso.

Sucesos.

A las once y media de la mañana, Carlos Castro, se presentó en casa de su amante, domiciliada en el núm. 12 de la calle del Ave María, y porque aquella no le franqueó la puerta, la disparó dos tiros que afortunadamente no hicieron blanco, poniéndose a escapar en fuga.

Esta tarde, en las escaleras de la casa número 8 de la plaza de la Independencia, fueron detenidos tres ladrones que intentaron robar en uno de los cuartos de dicha casa.

Socorros a los inundados.

El alcalde de Romeral telegrafía que el Sr. Salas, delegado del Cardenal Arzobispo de Toledo, en unión de las autoridades y de otros señores, despus de dirigir la palabra al público, repartió por segunda vez a los pobres inundados socorros en metálico y ropas por valor de 1.000 pesetas.

El pueblo agradecido solemnemente con entusiasmo al Cardenal, a las autoridades, al ministro de la Gobernación y al delegado.

El Sr. Sala pasa hoy a Lillo, en donde hará igual reparto, prometiendo repetir su benéfica visita con el mismo objeto.

Descarriamiento.

Comunica el sobrestante del ferrocarril del Norte que el tren correo núm. 210 se halla detenido en Casetas por descarrilamiento de la máquina y vagones del de mercancías núm. 1.201, que ha interceptado la vía.

Señorita el retraso que sufrirá el tren correo.

Esta noche es esperado el Sr. Montero Ríos.

Pago a los maestros.

El gobernador de Granada comunica que ha logrado obtener en el primer trimestre de este ejercicio una recaudación de 239.716 pesetas para atender a las obligaciones de

primera enseñanza, disminuyendo notablemente la deuda de los Ayuntamientos por este concepto.

Muerto repentina.

En la calle de la Ballesta, núm. 17, ha fallecido repentinamente un anciano de setenta y ocho años.

BALANCE DEL DIA

Con razón han impresionado a la opinión los sucesos de Melilla, de que hablamos por separado, conforme a las noticias que el gobierno ha recibido, y a detalles que en una buena parte hemos tomado de los telegramas de El Imparcial.

En medio de la indignación legítima por las desgracias padecidas, la opinión ha visto con orgullo la bizarría con que se han conducido nuestras tropas.

Lo que ahora se resuelve por nuestro gobierno, lo sabremos después del Consejo que se celebra a la hora en que escribimos estas líneas; y estando ciertos de que estas resoluciones se inspirarán en el patriotismo, la opinión de gente experimentada y conocedora de las cosas de Africa estima que, una vez en Melilla los refuerzos, se aproveche la primera ocasión para entrar por el campo de los marroquíes y hacer un gran escarmiento, toda vez que en Marruecos no hay verdaderamente un gobierno regular.

Lo cual nada tiene que ver, y aun se concilia con la reclamación diplomática que se entable.

Las noticias hoy recibidas se contienen en el telegrama que publicamos en esta misma plana.

S. M. la Reina ha deseado tener detalles que la ilustren sobre la dolencia del señor Sagasta, y al efecto, ha encargado a sus médicos, los Sres. Candela y Ledesma, que le visiten; y en efecto, esta tarde le han visto, en unión de los Sres. Calleja, D. Basilio Martín y Escolar.

Los Sres. Ledesma y Candela han coincidido en sus opiniones con el tratamiento que se viene aplicando al Sr. Sagasta, y además creen que la calentura no está originada en la fractura, sino que es producida por algun enfriamiento u otra causa semejante.

El Sr. Sagasta ha sentido la reacción febril una hora antes que ayer, y ha sido de menor intensidad.

Ayer los grados de calor se aproximaron a 39, y hoy no ha llegado a 38.

El subsecretario del ministerio de la Guerra, Sr. Echaluze, ha estado esta mañana en Palacio, dando cuenta a S. M. de los telegramas recibidos referentes a los sucesos de Melilla.

El Sr. Moret ha estado esta mañana en Palacio, participando a S. M. cuantas noticias se han recibido en su departamento referentes a Melilla.

La causa de Pallás se ha visto esta mañana en el Consejo Supremo de la Guerra, y esta noche, según hemos oído, ha salido para Barcelona, un funcionario del ministerio de la Guerra, portador del expediente.

La Reina, acompañada de la duquesa de Montpensier y de la Infanta Isabel, ha pasado esta tarde por el Retiro y la Castellana.

Esta tarde a las seis se han reunido los ministros en Consejo en el ministerio de Estado para tratar de los asuntos de Melilla.

Los fondos, en alza.

VINO DE BUGEAUD. Tonic-Nutritivo con QUINA y CACA O el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

La Bolsa. COTIZACIÓN OFICIAL DEL 3 DE OCTUBRE 1893, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR. Ultimos precios.

Table with 4 columns: Instrument, Price, Difference, and another Price. Includes items like 4 0/0 perpét. int. c., Id. fin mes., Id. fin próximo, etc.

Estafa. Hace pocos días, Pedro Alvarez Fernandez vendió a Juan Corrales un carro y un par de mulas en 1.300 pesetas. Esta cantidad se la entregó en títulos de la sociedad minera «The Continental».

Sucesos. A las once y media de la mañana, Carlos Castro, se presentó en casa de su amante, domiciliada en el núm. 12 de la calle del Ave María, y porque aquella no le franqueó la puerta, la disparó dos tiros que afortunadamente no hicieron blanco, poniéndose a escapar en fuga.

Socorros a los inundados. El alcalde de Romeral telegrafía que el Sr. Salas, delegado del Cardenal Arzobispo de Toledo, en unión de las autoridades y de otros señores, despus de dirigir la palabra al público, repartió por segunda vez a los pobres inundados socorros en metálico y ropas por valor de 1.000 pesetas.

Descarriamiento. Comunica el sobrestante del ferrocarril del Norte que el tren correo núm. 210 se halla detenido en Casetas por descarrilamiento de la máquina y vagones del de mercancías núm. 1.201, que ha interceptado la vía.

Pago a los maestros. El gobernador de Granada comunica que ha logrado obtener en el primer trimestre de este ejercicio una recaudación de 239.716 pesetas para atender a las obligaciones de

Las de tabacos a 166 50 y 166 por 100 el contado, y 169 50 a fin de Diciembre próximo.

Los francos como ayer, con el beneficio de 20 29.

Despues de la Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 69'05 dinero.

(DE LA AGENCIA FABRA).

Paris 3.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 64'62 y 64'71. Londres 3.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 64'25 y 64'50.

El oro en Buenos Aires. Buenos Aires 3.—Precio del oro en el día de ayer: 342.

EL TIEMPO

Instituto Central Meteorológico. Octubre 3, a las cinco de la tarde.

La borrasca indicada ayer, parece hallarse al Norte de Irlanda, donde ha continuado la baja barométrica. En la Península es también general la disminución de las presiones de Norte a Sur, con vientos del Oeste. El tiempo está achubascado en el Cantábrico.

Faltan telegramas de la Península y todos los de Francia, Italia y Africa.

La temperatura más alta, a las nueve de la mañana, fué de 24'2 en Palma, y la más baja, de 12'0 en Segovia.

En Madrid el día ha estado nuboso por la mañana y cubierto y de mal cariz por la tarde, con viento fuerte del Oeste Sud-oeste.

La temperatura máxima llegó a 20'5 y la mínima a 11'3.

Es probable que el tiempo tienda a la lluvia, con vientos de la region del Oeste.

El director, Arcebis.

La temperatura de hoy, en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los ópticos de la casa viuda de Aramburo, Príncipe, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 13' sobre 0. A las doce de la misma, 20' sobre 0. A las cuatro de la tarde, 19' sobre 0. La máxima fué de 21' sobre 0. La mínima, de 11' sobre 0. El barómetro marca 708 milímetros.—Variable.

CANTARES.

Puede vencer y no quise, si perdí, no me arrepiento; prefiero tener pesares que sufrir remordimientos.

Logró subir a la cumbre sin que nadie le ayudara; cuando empezó a descender, cañudo todos le empujaban!

Me dijiste que me fuera, y al escuchar tus palabras, vi tus ojillos que tristes me decían: ¡No te vayas!

La miré llorar con pena, y en lugar de consolarla me puse a llorar con ella.

ANDRÉS TRANI ESPADA.

CHARADA.

La prima cuatro me gusta; en tres cinco nombre ves, es un río la segunda, é italiano el todo es.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana).

Solución a la charada de ayer. MA DRE SEL VA.

LA Mesa de Fornos

Comida del día 4 de Octubre

Cubierto de 5 pesetas.

Macarrones a la napolitana. Frito a la española. Pepitoria de ave.

Pimientos rolenos con pisto de escabeche. Roastbeef a la inglesa. Fruta y helado.

CULTOS

Santo de mañana.—San Francisco de Asis. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en San Fermín (paseo del Cisne), donde por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Meneses, y por la tarde se ganará la novena de San Francisco y será orador el P. Ibañez.

En San Andrés principia la novena de Nuestra Señora del Pilar: a las siete y media habrá misa cantada titulada de Infantes, a las diez misa solemne, y por la tarde ejercicios en los que predicará el señor Rivilla.

La Santa Escuela de María, establecida en la iglesia del Caballero de Gracia, celebra su ejercicio a las cuatro de la tarde, con sermón.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

COMEDIA.—1.ª serie.—A las 8 1/2.—La comedia nueva ó el café.—Los Dolores. LARA.—1.ª serie.—T. 1.º imp. —A las 8 1/2.—Doña Inés del alma viva.—A las 9 1/2.—Una jugada por tabla.—A las 10 1/2.—El padron municipal.—A las 11 1/4.—Segundo acto de la misma.

APOLO.—A las 8 3/4.—Las campanadas.—A las 9 3/4.—Lucifer.—A las 10 3/4.—Las niñas desovuellas.—A las 11 3/4.—El duo de La Africana.

ROMEA.—A las 8 3/4.—Los cuentos del año.—A las 9 3/4.—Viva mi mamá.—A las 10 3/4.—Ya somos tres.—A las 11 3/4.—Los cuentos del año.

FIESTA ALEGRE.—A las 3 1/2.—Gran partido de pelota a cesta, por los aficionados pelotaris Pedro Arrea Igar (Porta) y Luis Salsamendi, contra Vicente Eñicogui y Luis de Arzakain, a sacar los primeros de los 7 1/2 cuadros y los segundos de los 7.

MADRID, IMPRENTA DE FONTANET, LIBERTAD, 29.

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

(DE LA AGENCIA FABRA).

Montevideo 3.—Despachos recibidos del Brasil dicen que los insurrectos continúan el bloque de Rio Janeiro y Santos. El presidente Peixoto se halla decidido a resistir, confiando en que pronto quedará vencido el movimiento.

Paz en la Argentina.

Buenos Aires 3.—La tranquilidad se ha restablecido en toda la República. Reina orden completo, y el gobierno dirige todos sus esfuerzos a garantizar la paz. De regreso.

Paris 3.—En el vapor correo de Nueva Caledonia y Australia, llegado ayer a Marsella, han llegado 205 pasajeros, entre los cuales vienen varios oficiales y soldados de Marina, el Obispo anglicano de Mauricio, el cónsul de Francia en Port-Said y otros personajes franceses.

Durante la travesía corrieron un fuerte temporal en la costa australiana, que llegó a poner el buque en peligro inminente. Francia y Rusia.

Paris 3.—El Consejo municipal de Orleans ha acordado ofrecer al almirante de la escuadra rusa una magnífica estatua de bronce representando a Juana de Arco, como homenaje de cariño y simpatía de la ciudad de Orleans a la nación rusa.

Los huelguistas.

Bruselas 3.—A pesar de haber concedido las compañías un aumento de salario a muchos obreros, continúa la huelga parcial en la cuenca de Mons.

Término de un conflicto.

Paris 3.—Hoy quedará firmado el tratado definitivo que pone término a las diferencias entre Francia y el reino de Siam.

Lo de Melilla y la Bolsa.

Londres 3.—Las noticias de Melilla no han producido efecto alguno en los valores españoles. Lejos de esto, el 4 por 100 exterior abre con mucha firmeza, cotizándose a primera hora un octavo más alto que en la clausura de ayer.

El Emperador Guillermo y Bismarck.

Paris 3.—Los telegramas de Berlin niegan categóricamente que el Emperador Guillermo haya abrigado el propósito de una reconciliación política con el príncipe de Bismarck.—Fabra.

ASUNTOS MUNICIPALES.

El director del primer asilo de San Bernardino ha remitido la tarifa a que debe ajustarse la banda de música de aquel establecimiento en los espectáculos, funciones o verbenas en que tome parte, cuya tarifa, una vez aprobada por el alcalde, se hará conocer al público.

En la primera sesión que celebre el Ayuntamiento, se aprobará el dictamen de la comisión de espectáculos, en unión del jurado artístico, proponiendo la adjudicación del teatro Español a los primeros actores Sres. D. José Mata y D. Wenceslao Bueno.

Mañana se verificará en la tercera Casa Consistorial la subasta para el transporte de materiales de vías públicas municipales.

Las vacantes existentes en el cuerpo médico de la Beneficencia municipal, serán cubiertas mediante oposición; cuyo expediente se halla a estudio de la comisión municipal de Beneficencia.

Consumos.

La baja que ha obtenido la renta de consumos en los tres meses del actual ejercicio económico, comparada con igual época del anterior, ha sido de 333.963'43 pesetas, descompuesta en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Item, Pesetas. Includes Baja en el mes de Julio, Idem Agosto, Idem Setiembre, and Ayer tuvo un alza la renta de pesetas 17.593'61.

Noticias de Barcelona

El general Martínez Campos.—Estado del Sr. Perez y Clemente.—Coincidencias.—Los anarquistas y la esposa de Pallás.—Nuevas detenciones.

Director CORREO.

Barcelona 3 (2'40 tarde.)

El general Martínez Campos se ha levantado hoy, habiendo asistido a su despacho. Al general Perez Clemente se le ha operado de nuevo sin poderse hallar el proyectil que le hirió.

Merecen citarse las coincidencias de que cuando Pallás juró la bandera al ingresar en el servicio lo hizo ante el general Clemente, y este mismo le expidió la absoluta.

El calabozo que ocupa el reo en el castillo de Montjuich ocupó anteriormente, siendo soldado del regimiento de Asia, con Ramon Andet Solsona.

Aquí han causado gran sensación las noticias de Melilla. Los anarquistas han auxiliado con treinta duros a la esposa de Pallás.

Se han efectuado nuevas detenciones. Ha sido admitido a libre plática el crucero ruso Teresa.—Mencheta.

SUCESOS DE MELILLA.

Esta tarde se ha recibido en el ministerio de la Guerra el siguiente telegrama: «Melilla 3 (1 t).—Recibido a las 4'45 tarde. —El comandante general al ministro de la Guerra:

El bajá del Campo ha mandado soldados del rey con bandera de parlamento, y habiéndolos visto diez mañana se están recogiendo los muertos que quedaron ayer en el Campo.

Me dicen han venido kabilas inmediatas, pero que están en ánimo de no hostilizar, esperando resolución de su gobierno. Salgo para el Campo y volveré esta tarde. Daré a V. S. cuenta del resultado.—Margallo.

Firma de S. M.

El ministro de Hacienda ha puesto hoy a la firma de la Reina dos decretos sobre permuta de los interventores de Granada y Mércia.

El de la Gobernación otro referente a la adquisición sin las formalidades de subasta de dos estufas desinfectadoras.

La salud del Sr. Sagasta

El parte de las seis de esta tarde, dice así: «El recargo ha durado menos tiempo que el del día de ayer.

El estado de la afección local continúa su marcha natural.—Doctor Escolar.

S. M. la Reina se ha servido enviar sus médicos de Cámara para enterarse del estado del ilustre enfermo, los cuales han estado conformes con los de cabecera en todos los juicios clínicos.

El cólera.

Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido en Bilbao ocho invasiones y cuatro defunciones de enfermos anteriores.

En Baracaldo, cinco invasiones y una defunción.

En Sestao, una invasión y una defunción de anteriores enfermos.

En Manques, siete invasiones y una defunción de atacado anterior.

En San Salvador, tres invasiones.

En Santarce, una invasión y una defunción de enfermos anteriores.

En Lejona, una invasión.

En Abandiano, una invasión.

14. PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS 14. PRINCIPE, 14.

En terciopelos, bruselas y moquetas, en clases superiores, hay preciosos dibujos en estilos Orientales, Pompadour, Luis XV, Luis XVI y otros de gustos modernos en estilo francés é inglés y de gran novedad. Acaba de recibirse la coleccion de tapices

SERVICIOS

DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz... con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinacion á puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacifico

LINEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servició á Ho-Ilo y Cebu y combinaciones á Karachée y Bashire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique

LINEA DE FERNANDO POO

con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guisnos

LINEA DE BUENOS AIRES

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo

SERVICIOS DE AFRICA

LINEA DE MARRUECOS.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

SERVICIO DE TÁNGER

El vapor Joaquin del Piélagu, sale de Cádiz para Tanger, Algeciras y Gibralfar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados

Dinero por libros.

Unica casa que compra, vende y presta sobre libros, en pequeños y grandes cantidades. Da de préstamo más que de compra en las librerías.—23, Paz, 23, librería.

COLOCANDO

Se ofrece la mucosa izquierda el Estado fabricado americano de Diaz, se cura rápidamente las intermitentes, cefalalgias, nevralgias y neuritis. Cura asimismo la fiebre amarilla, siguiendo las instrucciones del prospecto y es necesario á cuantos personas se trasladan á Austria y Occidente. Responde seguro. Véndese á 3 pesetas en todas las principales farmacias y droguerías.—Depositos con descuento en los pedidos al por mayor en Madrid, Compañía Ibero-Universal, Preciados, 52, y Salamanca 4, farmacia del Dr. Heredia, Rué, 15, que remite tambien á correo simple un solo Escudo, enviando al importe y el franquico para recibir certificado

Oficina de modista.—Desea ir á las casas como costurera, bien para hacer ó arreglar vestidos ó hacer ropa blanca. Darán razón: Galería de Robles, 8, pral.

En una casa que no es de huéspedes, establecida en la calle de Silva, 16, 2.ª derecha, se admite una ó dos personas para vivir en familia.

PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes Son puramente vegetales Son faciles de tomar y de digerir. Curan los dolores de cabeza Curan la dispepsia Curan el estreñimiento Curan los desarreglos del hígado y abren el apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Co., Lowell, Mass., E. U. A. Las venden los Farmacéuticos y Traficantes en Medicinas.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas.

LOS MEJORES GUANTES

que se venden en Madrid, son los que fabrica el conoel quantero Fernando Uriarte.—Colores ideales.—Espeicalidad de la casa: el guante negro. 3, ESPARTEROS, 3, ENTRESUELO

BOCA MENTHOLINA. Tendrá sana, hermosa y fuerte la boca y no padecerá dolor de muelas el que usé elixir MENTHOLINA preparado por el Dr. Andreu.

Impotencia. Esta enfermedad se cura con los tratamientos del Instituto Andel, no buscando en ellos pasto á la lujuria ni la satisfacción de pasiones insanas. Jamás perjudican la salud del individuo que á ellos se somete para curar las enfermedades del aparato generador.

Los Tiroleses. se encarga de la insercion de los Anuncios, Reclamaciones, Noticias y Comunicaciones en todos los periódicos de la capital y provincias con una gran ventaja para vuestros intereses.

EL CORREO se halla de venta á 10 céntimos ejemplar. Kiosko 50 Boulevard Montmartre. En París: 24, des Italiens; 28, des Capucines; 131, ...; 213, ...

OBRA NUEVA Contribucion Industrial y de Comercio. EL REGLAMENTO Y TARIFAS aprobados por Real Decreto de 11 de Abril 1893. D. Leon Medina y D. Manuel Marañon.

Sociedad de Teléfonos de Madrid. Tarifas de precios de suscripcion al año. PERMANENTE. Por una estacion particular... 300

LA PETITE GIRONDE. Periódico de Francia que más adelanta las noticias á España.

ACABA DE PUBLICARSE LEYES CIVILES DE ESPAÑA. D. Leon Medina y D. Manuel Marañon. ABOGADOS DEL ILUSTRE COLEGIO DE MADRID.

EL CORREO. se halla de venta á 10 céntimos ejemplar. Kiosko 50 Boulevard Montmartre. En París: 24, des Italiens; 28, des Capucines; 131, ...; 213, ...

Octbre. 3. FOLLIN DE «EL CORREO» (F. 162) LAS NAZANAS DE ROCAMBOLE II. LA MUERTE DEL SALVAJE. POR PONSON DU TERRAIL. —Pero él me amaba, y.... convencido de.... m....

ros, son espacios, en mi concepto, de todas las infamias, incluso la de envenerar al conde. —Pero en ese caso—observó Baccarat, agitada por un temblor febril—si mi esposo estuviera envenerado.... ¿no habría remedio posible?

do y estimado, y por lo tanto Clayet fué despreciado, aborrecido. Algunos salones distinguidos le cerraron sus puertas, varios jóvenes que acostumbraban encontrar en el paseo de Madrid y los Campos Eliseos, le hicieron públicamente algunos de esas impertinencias que sacan los colores al rostro, pero que no llegan á ser una provocacion marcada.

al trepezar, y las personas que los ocupaban hubieron de apesarse. Una mujer que ocupaba el fiacre y parecia muy conmovida, se hallaba en el centro de un grupo de curiosos.